

ODEC : Organisation faîtière couvrant 19 associations et plus de 10'000 diplômés ES

**Nous recommandons l'adoption de la motion 18.3392 "Ecoles supérieures. Renforcer le profil, garantir la qualité, accroître l'attrait."**

Chère Conseillère Nationale,  
Cher Conseiller National

La motion que vous traitez aujourd'hui vise les Ecoles supérieures ES. Mais elle touche également les étudiants et les diplômés ES, qui ont eu jusqu'à présent une position inutilement difficile en termes de positionnement dans le paysage éducatif national et international et sur le marché du travail. En cinq ans, 45'000 personnes env. sortent d'une filière de formation d'une Ecole supérieure - un nombre non négligeable de femmes et d'hommes qui ont suivi des études axées sur le marché et qui sont indispensables à notre économie.

Etudier dans une Ecole supérieure nécessite un investissement tant financier que temporel, généralement en parallèle d'une activité professionnelle. Il est donc important pour les étudiants d'être assurés de la qualité des filières et des institutions de formation (Ecoles supérieures). Toutes les exigences, telles que les plans d'études cadres, les institutions de formation avec leur corps enseignant et leur infrastructure, sont examinées par la Confédération et reconnues; il s'ensuit une reconnaissance de chacune des filières de formation ES de chaque Ecole supérieure. Par conséquent, il faudrait également que les filières de formation aboutissent à un "titre fédéral", signé par la Confédération.

De plus, cette adaptation rendrait le système de formation professionnelle plus compréhensible, car ainsi toutes les certifications de la formation professionnelle auraient alors un titre fédéral.

Il ne s'agit pas seulement de régler les institutions de formation telles que les Ecoles supérieures, mais leurs diplômés ont également besoin d'un titre clair et indubitable. L'économie doit également pouvoir différencier les Ecoles supérieures reconnues au niveau fédéral des autres écoles supérieures "sauvages" qui prolifèrent.

Nous vous remercions de tenir compte de nos arguments.

Winterthur, 19 Septembre 2018



Mirko Ganarin  
Président central



Urs Gassmann  
Directeur